

Crece subocupación; baja informalidad (Reforma 28/05/15)

Crece subocupación; baja informalidad (Reforma 28/05/15) Ernesto Sarabia Cd. de México (28 mayo 2015).- La tasa de la población subocupada aumentó 0.54 puntos porcentuales en abril de este año para representar 8.44 por ciento de la población ocupada, luego de tres meses con descensos, según cifras ajustadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante enero, la población subempleada -aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas- fue de 8.28 por ciento de la población ocupada; en febrero, de 8.25 por ciento, y en marzo, de 7.90 por ciento. Por el contrario, la Tasa de Informalidad Laboral nacional (TIL) disminuyó en el cuarto mes de este año a 57.69 por ciento de la población ocupada, desde 58.24 por ciento en marzo. La TIL se refiere a la suma, sin duplicar, de los que son laboralmente vulnerables por la naturaleza de la unidad económica para la que trabajan, con aquellos cuyo vínculo o dependencia laboral no es reconocido por su fuente de trabajo. En esa tasa se incluye -además del componente que labora en micronegocios no registrados o sector informal- a otras modalidades análogas como los ocupados por cuenta propia en la agricultura de subsistencia, así como a trabajadores que laboran sin la protección de la seguridad social y cuyos servicios son utilizados por unidades económicas registradas. Después de dos meses con aumentos, durante abril, la Tasa de Ocupación en el Sector Informal nacional (TOSI) bajó 0.42 puntos porcentuales a 26.93 por ciento. Al igual que en la Tasa de Informalidad Laboral nacional, en la Tasa de Ocupación en el Sector Informal, la reducción observada en abril permitió que sus cifras fueran las más bajas en los últimos tres meses. La TOSI considera a todas las personas que trabajan para unidades económicas no agropecuarias operadas sin registros contables y que funcionan a partir de los recursos del hogar o de la persona que encabeza la actividad sin que se constituya como empresa, de modo que la actividad en cuestión no tiene una situación identificable e independiente de ese hogar o de la persona que la dirige y que por lo mismo tiende a concretarse en una muy pequeña escala de operación. De acuerdo con los datos desestacionalizados del Inegi, a nivel nacional, la Tasa de Desocupación (TD) apenas registró un alza marginal de 4.29 por ciento marzo a 4.32 por ciento en abril. Este resultado se derivó de una nueva baja en la tasa de desempleo en hombres de 0.14 puntos porcentuales a 4.08 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en el cuarto mes del año en curso. En tanto, la tasa de desocupación en mujeres se incrementó en abril 0.10 puntos porcentuales a 4.51 por ciento, tras un leve descenso en marzo inmediato anterior. Con cifras originales, la TD nacional fue de 4.3 por ciento de la PEA en abril de 2015, proporción menor a la observada en el mismo mes de 2014, cuando se situó en 4.9 por ciento.